



「2025年にどんな言葉を浮かべますか？」



2025年の世相を表す「今年の漢字」が12月12日午後、京都市の清水寺で発表され、「熊」に決まりました。

2025年は、全国各地でクマによる被害・目撃情報が相次いでいて、近畿でもけが人が出ており、今も注意が呼び掛けられ続けています。

応募数は23,346票（総票：189,122票）。2025年は初めて「熊」が第1位となりました。

全国各地で「熊」の被害が相次ぎ、市街地にまで「熊」が出没するなど、生活や経済活動にも深刻な影響を及ぼしました。

「熊」の出没や被害を受けましたが、11月の園長日記にも書きました通り、私にとっては「人と自然との共生存」について考えるきっかけになりました。

続いて、2位は「米」古古米4000円/5キロ！(23,166票) 3位は「高」日本で初めての女性首相(18,300票) 4位は「脈」大阪万博ミヤクミヤク(6,418票) 5位は「万」結局行かなかった大阪万博。(5,656票)となっています。

みなさんは2025年にどんな言葉を浮かべますか？

私の第1は「ばけばけ」特にハンバート・ハンバートの「笑ったり転んだり」の歌です。

1番：毎日難儀なことばかり、泣き疲れ眠るだけ、
そんなじやだダメだと怒ったり、これでもいいかと思つたり
風が吹けば消えそうで、おちおち夢もみられない、
何があるのかどこへ行くのか、わからぬまま家をでて、
帰る場所などとうに忘れた、君とふたり歩くだけ

2番：日に日に世界が悪くなる、気のせいかそうじゃない、
そんなじやダメだと焦つたり、生活しなきやと坐つたり、
夕日がとても綺麗だね、野垂れ死ぬかもしれないね。
何があるのかどこに行くのか、わからぬまま家をでて、
帰る場所などとうに忘れた、君とふたり歩くだけ



私個人はこの歌の気分でした。

毎日難儀なことばかり、お酒を飲んで眠るだけ。そんなじやダメだと言い聞かせても、いやなことがあると夜もおちおち眠れない。今後どうなるのか、わからぬまま、日々過ごし、また明日ねと眠る日々。
テレビを見ていたら、いつまでたっても終わらない戦争。かわそうじゃないかと思いつつ、日々の仕事をこなすだけ。小さく咲いた花を愛で、春に向けて種をまき、どんな花が咲くかを楽しむ日々。でした。

みなさんはどんな1年だったでしょうか。12月はインフルAが流行り「クリスマスオラトリオ」は大ピンチでした。けれども代役を買ってくれたこどもが頑張ってくれました。欠席したこどものために、再び教会で「オラトリオリベンジ」。2025年は2回もオラトリオをしましたが、感動的でした。

1月からも元気に保育園に来てほしいと願っています。みなさんも良い年をお迎えくださいね。



1月の行事予定

- 5日（月） 保育始め 全園児お弁当日 水筒（お茶）・カトラリー
- 12日（月） 祝日（成人の日）休園
- ※毎週金曜日 9日・16日・23日・30日
- 16日（金） 避難訓練（地震・非常食の試食）
- 19日（月）～30日（金）0～4歳児個人懇談週間
- 21日（水） 幼児おもちつき
- 22日（木） 5歳児冬の自然体験
- ※詳しくは、後日案内の手紙を配布いたします
◎幼児お弁当日・お茶・カトラリー
- 24日（土） 尼崎教会こども食堂「マンナ」
- 27日（火） 保育料・主食代・副食代等 口座振替日
- 30日（金） 誕生会

2月の予告

- 25日（水） 幼児「親子であそぼうデー」
※詳しくは、後日案内の手紙を配布いたします



1月生まれのおともだち

ながとも	あやとさん	6さい
ひろいし	あきらさん	6さい
うえだ	はるたさん	5さい
なわて	みずきさん	4さい
にしだ	いっしゅうさん	3さい
うえだ	いとはさん	3さい
あさい	ひかみさん	3さい

お誕生日おめでとう

3・4・5歳児 コスモ運動あそび

14日・28日の（水）9:40～

※動きやすい服装・靴で登園してください。

3・4・5歳児 音楽リズムあそび

15日・29日の（木）10:15～

※リズムに乗って音楽を楽しみましょう。

☆園庭開放☆毎週水曜日 9:30～11:00

子育てなどにストレスを感じておられる方対象に相談にも応じています。お友達やご近所の方にご案内いただけたらと思います。
電話での予約をお願いしています。
6401-2246 よろしくお願ひします。

～1月27日(火) 口座振替のお知らせ～

保育料（乳児）、延長・預り保育代、主食代（幼児1,100円）、副食代（幼児4,950円）、手数料（123円）、保育参加給食費（300円）等を徴収いたします。振替日までに登録口座に資金をご準備ください。

～5歳児午後の活動開始～

くじら組5歳児は「運動遊びの日」以後、午睡を短くして午後からも活動したり、少し身体を休めたりして過ごしてきました。乳児クラスの先生との関わりを持つことも楽しみながら本格的に午後の活動を始めます。日替わりで、文字あそびや数あそび、クッキング、学校巡り、製作（卒園製作・アルバム用）、集団遊び、運動遊びなどいろいろな内容で、担任以外の職員と関わりながら午後の時間を過ごします。これを機会に早寝早起きの習慣をつけてください。

※土曜日は引き続き午睡をしますので登園の場合は寝具の準備をお願いします。
(今後は月末に洗濯していただきます。)



クリスマス献金の報告

クリスマス献金に61,609円が挙げられました。
ご協力に心より感謝いたします。ありがとうございました。
寄付先の報告は別途させていただいている。

12月に入って急に真冬の寒さになりました。一日の寒暖差が大きく体調を崩し、インフルエンザでお休みすることもが続出、残念ながら全員出席とはならなかったのですが尼崎教会の礼拝堂でクリスマス会ができたこと、19日（金）に再度4,5歳児でオラトリオに取り組みこども達がよく頑張ったことを嬉しく思っています。特に5歳児のこども達は、みどり野保育園の一大イベントの大きな行事を終えて一回り大きく成長し、自信を持って生活できているように思います。ところで年末年始のお休みはいかがお過ごしですか？一緒に大掃除をしたり、お買い物に行ったりしてあっという間に正月を迎え、新年を親戚の方々とお祝いして…という感じでしょうか？

年末年始の冬休みは、例年よりも少し長く8日間ありますが、少しゆったりとした気持ちで過ごすことができるようにと願っています。休み明け登園を済むおともだちもいるかもしれません、こども達が元気に登園して来て、お正月にあったことなど嬉しそうに話してくれるのではないかと楽しみにしております。副園長 杉原圭美

